

# LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA  
EN LA CAPITAL  
EN REA, 1 PTA.; TRIMESTRAL, 3  
FUERA  
TRIMESTRAL, 4'50  
PUNTO ÚNICO DE SUSCRIPCIÓN:  
MIÑANA, 7 Y 8, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
5 céntimos en Valencia.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
UNA PESETA LA LINEA  
los reclamos para la primera plana.  
75 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA  
en la 2.ª y 3.ª plana.  
25 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA  
en la 4.ª plana.  
Remisiones y descuentos en todas las provincias.

Año XXXII.—Núm. 10.653

Valencia Sábado 30 de Enero de 1909

Oficinas: Miñana, 7 y 9

Para „La Correspondencia de Valencia“

Aires de fuera

## Pasta de „detective“

Hablaba en mi crónica de ayer del extraño hallazgo de Saint-Cloud, y decía que, a pesar de la opinión de la prensa y policía de París, inclinada a ver en el misterioso hallazgo las piezas de convicción de un espantoso crimen, yo no me atrevo a formar juicio sobre el particular, pues no daba en la nariz que se trataba de un accidente sin importancia.

Y he acertado. El «espantoso crimen de Saint-Cloud», cometido por un émullo de Soifiland, ha quedado reducido a una graciosa chiquillada, ó pasaje de amor precoz.

Carlos Renault, de 17 años de edad, y Josefa Dessers, de 16, se amaban. Sus padres, por avaricia paternal, no les dejaban casar. La niña no tomó a bien la cosa, y pues que la impedían casarse, acordó irse a vivir con su novio. Fírmese en este propósito y deseando pasar inadvertida de indiscretas miradas, se cortó la cabellera y vistióse con atavíos masculinos. El pelo sobrante y las ropas de mujer le metió en una desventajada maleta, junto con otros objetos de su pertenencia, a fin de no dejar en la casa de sus padres rastro alguno de su travesura.

Así disfrazada y con la maleta en la mano, se presentó en el hogar del novio, que la recibió con los brazos abiertos.

En el acto acordaron pasar el día en los bosques de Saint-Cloud, y en la protectora espesura de sus árboles, convinieron, para no ser molestados, en preparar una *miss en scene* que hiciera creer a tirios y troyanos que la niña había sido asesinada.

Esta es la razón de haberse hallado junto al estanque de Villeneuve la maleta, el calañés y la cabellera que tanto han dado que hacer a la policía y hecho hablar a los periódicos.

Por esta vez yo no he mordido el anzuelo. Me ha ocurrido con el hallazgo de Saint-Cloud lo que con la relación de *Le Maitre*, de la que me hacía eco anteaer.

Las declaraciones que este periódico publicaba, atribuidas a Mme. Steinhel, y en las que la vinda del pintor se declaraba autora del doble asesinato del callejón Rousin, han resultado una filfa, como yo temía.

También acerté cuando se buscaban los restos de Delarne. Entonces dije, desde las columnas de otro periódico, que para mí a Delarne no se le había de buscar muerto, sino vivo y coleando. Y así se le encontró en Bruselas.

Estoy satisfecho de mi poder de adivinación y de mi ojo clínico para distinguir entre crímenes y farsas, revelaciones verdaderas y revelaciones mentiras.

Puesto a alabarme, diré más: diré que en mi *pasta de detective*. Si me pusieran en condiciones, llegaría a ser un Sherlock-Holmes. Me lo da el corazón. Además, los hechos lo prueban. Respondan por mí los tres vaticinios mencionados. Con menos méritos que yo para policía hay quien gana, ó le dan, veinticinco mil pesetas oro anuales.

Si yo tuviera vara alta ó influencia en el seno de la Comisión de Defensa de Barcelona, ó como se le llame a la junta que se formara para perseguir el terrorismo, le pediría para mí la plaza de Mr. Arrow con una gran rebaja en el sueldo.

Estoy seguro de que mis éxitos serían por lo menos iguales a los del *detective* inglés, con la ventaja sobre éste de que mis inútiles servicios le saldrían a la ciudad por un precio mucho más bajo.

UGOLINO.

## El discurso del Sr. Maura

La Agencia Mencheta comunicó anoche por teléfono una síntesis de la última parte del discurso pronunciado en la alta Cámara por el presidente del Consejo de ministros, extracto que reproducimos para completar la información que ayer insertamos. Hélo aquí:

«Mi doctrina—dijo el Sr. Maura—es que no debiera ser el partido conservador el iniciador de dichas reformas, pero la realidad ha demostrado que sí que debes ser. Los municipios deben enseñar a los vecinos a ser ciudadanos.»

«Enumeró las ventajas del proyecto, afirmando que limita el poder del Estado y concede la autonomía a las corporaciones locales, las cuales pueden desarrollar sus iniciativas sin trabas alguna, teniendo sólo el deber de someterse al Gobierno en los asuntos que afectan a la buena marcha de los negocios del país en general.»

«Afirmó que la Hacienda no puede hacer otra cosa más que normalizar la liquidación de cuentas entre el Estado y el municipio, y repitió que el proyecto no fue presentado como se cree por el sólo deseo de complacer a Cataluña, pues ya los conservadores lo incorporaron a su programa en 1902, fecha en que aún no existía la Solidaridad. (Rumores y risas.)»

«En Cataluña—dijo—hay más ambiente favorable a dicho proyecto que en el resto de España. La Solidaridad al principio lo combatió por entender que no resumía sus aspiraciones, a pesar de que yo manifesté que estaban equivocados, por cuanto dicho proyecto merecía ser estudiado detenidamente.»

«Afirmó que se pretende una reforma descentralizadora en todo aquello que es descentralizable, y que en 1870 se hablaba ya de las mancomunidades en provincias, como así también de otras cuestiones análogas, y entonces no existía ni por asomo la Solidaridad.»

«El Sr. Maura continuó su discurso fustigando duramente al partido liberal, y pronunciando algunas frases que motivaron muestras de desagrado de los liberales, y afirmó que el Sr. Sol y Ortega es en Cataluña un elemento revolucionario y disolvente, haciendo constar que si los políticos de orden no colaboran a la obra pacificadora del Gobierno, éste no tendrá más remedio que declarar su fracaso.»

«Terminó pidiendo que se discuta el proyecto con la serenidad, calma de juicio e imparcialidad necesarias, y acto continuo se levantó la sesión, quedando para hoy en el uso de la palabra el Sr. Sol y Ortega.»

«Los corresponsales dicen que el discurso del Sr. Maura fué muchas veces interrumpido por los aplausos de la mayoría, que felicitó con entusiasmo al jefe del Gobierno cuando terminó la sesión.»

«En cambio los liberales mostrábase irri-

tadísimos, hasta el extremo de que apenas terminó la sesión en el Senado, se trasladaron al domicilio del Sr. Moret los Sres. Montero Ríos, Groizard, López Muñoz y Lasserne.

Dieron cuenta al Sr. Moret del discurso del Sr. Maura, refiriendo los agravios que les había inferido, así como que quedaron incontestados los cargos a los solidarios, y se acordó que interviniera el Sr. Montero Ríos, en representación de los liberales, en el momento que lo considere conveniente, sin perjuicio de que diga el Sr. Moret cuando vaya al Congreso la última palabra sobre el criterio del partido liberal en este asunto.

Otro telegrama añade que lo que más ha molestado a los liberales es la frase «partido liberal ó lo que sea» que pronunció el Sr. Maura, frase que consideran ofensiva y de la que se pedirán al presidente del Consejo explicaciones en una y otra Cámara.

En los círculos madrileños la impresión dominante era anoche que la política entra en una nueva fase de emociones.

## Ecos de la opinión

### Contra los consumos

Lee en el A. B. C., fecha 26 del actual, el siguiente suelto, que textualmente reproduzco, y dice así:

«El éxito obtenido por Tarragona suprimiendo los consumos ha entusiasmado a muchas poblaciones de Cataluña, en las cuales se ha redoblado la campaña que se venía haciendo contra el citado impuesto.»

En Girona se han realizado ya estudios, que permiten hacer creer que en breve se logrará suprimirlo.»

Es en verdad un hecho que el día 22 del corriente mes, el prestigioso concejal republicano de la última indicada municipalidad Sr. Pifferrer, demostró ante numerosa concurrencia y con general aplauso la urgente necesidad de acabar con los tales consumos, esponiendo a la vez los medios facilísimos que debían emplearse para conseguirlo.

Lorca, población importante de la provincia de Murcia, empezó la campaña, si mal no recordamos, hace ya algunos meses, haciendo desaparecer las denigrantes *casetas*, incluso sus guardianes y chirimbolos afectos. Hellín después, Algora más tarde, algo creemos que han logrado también. Tarragona, lo sabemos todos: goza de inmunidad desde primero de año. Castellón, nuestra vecina capital de provincia, trabaja con idéntico objeto y esperanza de buen éxito, etc., etc., no cabiéndonos duda de que la ola avanza y acabará por barrer la playa de tanta alga pestilante, a la vez que vieja y por demás infeciosa.

Valencia... ¡Ahl! ¡Valencia!... Pues Valencia, la reina de Levante, la Atenas del Mediterráneo, la republicana por antonomasia, que cuenta con robusta mayoría en el Municipio, que aporta a las urnas veintitantos mil votos republicanos, que bulle en Casinos y Centros y celebra veladas, mítins, bailes y tantas otras cosas más, y sobre todas las urbes de España, con sus 16.000 obreros y no sé cuantos amadores de la *terreta ó la terralota*... Valencia, en fin, no dice nada.

«Objetar nosotros? ¿Extendernos en consideraciones cuando apenas alimentamos la esperanza de que estas líneas alcancen los honores de la publicidad? Vana tarea. Trabajo estéril, a la vez que cruel desengaño.»

Por eso, pues, renunciamos a los comentarios lógicos y pertinentes con que el continuado y anómalo silencio de los valencianos nos brinda y tan sólo añadiremos por no cansar al lector:

Valencia, la más castigada y escandalosamente deprimida por los agentes del *pincho*, que cuenta con tantos intereses afectados, empezando por el proletariado y concluyendo por los ricos, que aquí son muchos, sufre resignada el yugo y permanece indiferente a la campaña emprendida por otras municipalidades de bastante menos cuantía.

Concluyamos por hoy, y oído al parche: Faltan tres meses para la apertura de la Exposición Regional. El cuadro prometerá y resultará magnífico, de mérito y utilidad indiscutible, honrando a su exímio autor y dignos colaboradores, pero le falta un marco que a brillante su natural valor como corolario y de maravilloso efecto. Febrero y marzo con sus cincuenta y nueve días se bastan para dejar realizada la supresión de los *velatos*. Abril para hacer extensiva la noticia de confía a confía, y que nos niegue quien quiera si el aumento, tan sólo el aumento de visitantes, compensará con creces la labor empleada.

«Nos entendían los señores concejales, los 16.000 obreros, los gremios de la ciudad, la Cámara de Comercio, y sobre todos el Ateneo Mercantil por tantos conceptos mercader del aprecio y consideración de los valencianos?»

«Los demás ya seguirán, vaya si seguirán.»

Con que, manos a la obra. Mientras, bosa su mano a usted, señor Director,

P. Mayo y Campos.

## Junta de Obras del Puerto

A las 12 se ha reunido la Junta de Obras del Puerto, bajo la presidencia del señor Valdecabras, en conferencia secreta.

A las 1'15 se ha abierto la pública, aprobándose el acta de la anterior.

Se da cuenta de los accidentes del trabajo y de otros asuntos de interés particular.

Dáse lectura a la real orden autorizando a la Junta para concurrir a la Exposición Regional y hacer los gastos que procedan.

También se lee la real orden anulando la subasta de asfaltado del tramo tercero del muelle.

Se da cuenta del expediente y proyecto de grúas y alumbrado complementario de los muelles, acordándose que una comisión lo lleve a Madrid, a fin de tramitarlo rápidamente, para que se realice antes de la apertura de la Exposición.

He aquí un extracto del proyecto:

Este tiene dos objetos: instalar en nuestro puerto los medios más perfeccionados y económicos para la carga y descarga de mercancías y dotar a nuestros muelles de un espléndido alumbrado.

Para el servicio primero se ha estudiado la importancia del tráfico actual y de su probable desenvolvimiento en un período

de quince años, dada el alza constante que se observa en las operaciones.

Más como quiera que ni están establecidos las tres dársenas que ha de tener el proyecto definitivo del puerto, ni es posible de momento acometer una transformación total en las costumbres mercantiles del puerto, el proyecto se ha subdividido en partes, proponiendo lo que desde luego puede instalarse y lo que habrá de ser objeto de sucesivos desarrollos, si bien todo queda proyectado ya y presupuestado.

Los elementos cuya inmediata adquisición se proponen son: Una grúa de 50 toneladas para la descarga de calderas y piezas grandes de maquinaria, de acuerdo con lo pedido por la Cámara de Comercio el año 1909, para evitar tengan que ir a Cartagena ó Barcelona las embarcaciones que las transportan; dos grúas para servicio de cabotaje é importación general, y seis tornos para el servicio de las maderas.

Para más adelante se deja (aunque también acompaña el proyecto) un elevador neumático para la descarga de cereales, y una grúa especial para el servicio de carbón.

El aparato elevador de cereales, no sólo descarga éstos, sino que los limpia y purifica, resultando muy económicas las operaciones. Hay que esperar, sin embargo, a que estén terminadas las cubiertas de los almacenes.

### Alumbrado

El puerto estará alumbrado por medio de 90 focos de arco voltaico de 1.900 bujías de intensidad media esférica.

La repartición de estos focos es tal, que la intensidad luminosa varía con la distinta importancia de los tramos y zonas. De estos 90 focos, 45 se apagarán a las diez de la noche, quedando los restantes encendidos hasta el amanecer.

Tanto el servicio de grúas como el del alumbrado han de estar servidos por energía eléctrica, habiéndose hecho el plano general de la canalización, que será subterránea, en la zona primera de los muelles donde han de estar las derivaciones para las grúas y aéreo, en las restantes partes, apoyándose en los mismos postes del alumbrado, de 16 metros de altura.

Para el suministro de energía se presentan en el proyecto dos soluciones, ó bien instalar una estación central generadora, ó bien tomar la corriente a cualquiera de las empresas establecidas en Valencia, pagando una cantidad fija por kilowatt y hora convenido.

En el proyecto de central se propone la construcción de un edificio especial en el taller de bloques, con tres naves, para comprender los generadores de gas pobre, tres dinamos de 100 y 45 kilowatts y una batería de acumuladores.

Con estos datos se ha calculado el coste probable del kilovatio-hora producido, para que únicamente en el caso de que el precio ofrecido por las empresas resultase superior, es cuando se instalase la central propia proyectada.

El presupuesto total de las obras asciende a 750.000 pesetas si se instala la central, y solo a 500.000 pesetas en el caso de que se trate de un suministro de energía.

El Sr. Genovés propone un voto de gracias para todos los que han intervenido en el proyecto de referencia, y muy especialmente para el ingeniero jefe D. Fausto Elfo, que tanto celo está demostrando en el desempeño de su cometido.

Así se acuerda por unanimidad y acto seguido se levanta la sesión.

## Información municipal

### Reformas Sociales

La Junta local de Reformas Sociales se ha reunido, bajo la presidencia del Alcalde, eligiendo el vocal que ha de representarla en la Junta provincial. Se acordó también solicitar del Ayuntamiento conceda un sitio como expositor a la Junta, en el edificio que ha de levantarse en la Exposición, para lo cual se solicitará una subvención de 2.000 pesetas.

### Agradecimiento

El Alcalde ha dirigido expresivos telegramas de gracias al presidente del Consejo, ministro de Fomento y diputados señores Trénor y Crespo Azorín por la satisfactoria solución dada al asunto del ferrocarril directo a Madrid.

### Los monumentos

Ya bien entrada la noche terminó ayer el Alcalde su visita a la Lonja y a las torres de Serranos, en compañía de la comisión de académicos de la de San Carlos.

En la Lonja se seguirán las obras comenzadas, imprimiéndose mayor actividad; se cambiará el piso actual, que está estrepeadísimo, y se restaurará el saloncillo de la derecha, quitando tabiques y descubriendo el riquísimo artesonado cubierto en la actualidad por una auténtica capa de yeso.

Se arreglará también el jardincillo y se montarán los servicios de aseo y limpieza en forma adecuada.

En las torres de Serranos el Alcalde propuso que en el centro de la escalera de la izquierda se coloque una pasarela de piedra de Novelda para facilitar el acceso del público a las torres, ya que aquella está estropeada y todavía no existe acuerdo acerca de la forma en que se ha de proceder a la reconstrucción de la misma.

Los comisionados aceptaron la idea del Alcalde, así como también su proyecto de descubrir el foso exterior, cuyos trabajos comenzarán el lunes próximo, por la parte izquierda (mirando al río), y seguirán por la derecha hasta donde buenamente sea posible, teniendo en cuenta la necesidad de facilitar el acceso a sus casas de los vecinos contiguos.

Por último, se picará la piedra y se harán todas aquellas obras compatibles con el estilo del monumento, procurando por todos los medios no cometer ninguna herejía artística.

### Subasta

Con la intervención del notario Sr. Lostal se ha intentado esta mañana en el Ayuntamiento la subasta para la enagenación de un solar en la calle de San Vicente. Ha sido declarada desierta por falta de postor.

### Carta de pago

La ha firmado hoy el Alcalde, autorizada por el notario Sr. Lostal, por valor de 15.250 pesetas a D. Segundo Pérez, importe de una casa que se le expropió en la calle de las Calderías.

### La limpieza en el distrito del Puerto

Se ha rogado al decano del Colegio Notarial designe el funcionario que ha de au-

torizar la subasta del servicio de extracción de materias fecales en el distrito del Puerto.

### Los albañales

El Alcalde ha ordenado al arquitecto municipal que proceda a la recomposición de los albañales en mal estado.

### Recepción definitiva

El Alcalde ha designado a los Sres. Martín Mengod y Luch para que procedan a la recepción definitiva de las obras del adquinado de la calle de Ciscar.

### A comparecer

Por ignorar su domicilio, se cita para que comparezca en la sección de Quintas del Ayuntamiento al mozo del próximo reemplazo Alfredo Pellegero Izquierdo, con objeto de enterarle de un asunto que le interesa.

## Fiestas á San B'as en Ruzafa

Con la solemnidad acostumbrada en años anteriores, se celebrará en el presente los cultos con que esta parroquia honra al Santo abogado de enfermedades de garganta.

Darán principio el día 2 del próximo febrero con vuelos de campanas y disparo de morteretes.

El día 3, á las seis de la mañana, la banda de Bomberos tocará una *diana* por todas las calles de aquella barriada. A las diez será la misa solemne, cantándose a toda orquesta la inspirada misa del maestro Giner en *sol menor*, la que dirigirá el mismo. Ocupará la Sagrada Catedral el M. I. Sr. Dr. D. Juan Garrido, canónigo magistral. Terminada la misa se dispararán más de mil morteretes y un *engrañat* de 500 metros.

A las dos y media de la tarde la referida música tocará en la plaza Mayor las mejores piezas de su repertorio. A las cuatro será la procesión de niños y niñas; terminada ésta se disparará la tradicional *traca* de más de 500 metros, finalizando en lo más alto de tan esbelta torre, con una fantástica lluvia de fuego.

## CENTRO TECNICO ANTITUBERCULOSO

del Sr. Villarroya. Tratamiento de la tuberculosis pulmonar de los huesos y del vientre por las tuberculinas. Roteros, 16.

## DR. ALCAYDE

Plaza de la Reina, 2, Valencia

## Noticias locales

Persiste el buen tiempo, y aunque la temperatura mínima en la madrugada es de 2ª y 0ª al refector, en pleno día el sol hace subir el termómetro en su máximo á 8'9ª y 2ª á la sombra. La presión barométrica es de 765 mm. y la humedad relativa de 83%, dominando brisa del Sureste.

De los *porrates* de enero, el postrero es el de San Valero. Cumpléndose, pues, al pie de la letra esta antigua costumbre, hoy, como día propio de la festividad consagrada á dicho Santo Obispo, las vendedoras del clásico *porrat* han establecido sus puestos en la calle de Ruzafa y plaza principal de aquella barriada, siendo numerosos los fieles que, aprovechando la esplendor del día, especialmente en las horas de sol, han realizado la visita á la iglesia parroquial de San Valero.

El reverendo clero de la misma le ha dedicado una solemnisísima fiesta, en la que ha oficiado el cura párroco D. Antonio Femenía, ocupando la Sagrada Catedral el P. Florit, de la Compañía de Jesús, que ha hecho un excelente panegírico de Jaquel Santo, prelado de Huesca, compañero de San Vicente, mártires ambos de la crueldad de Daciano.

En dicha barriada de Ruzafa ha habido, pues, hoy gran animación, habiéndose hecho mucho consumo de *porrat* y de *orelletes*.

Bajo la presidencia del Sr. Valdecabras se ha reunido esta mañana la comisión mixta de diputados y concejales interesados en la favorable resolución del ferrocarril directo a Madrid.

Se han cambiado impresiones, mostrándose todos satisfechísimos de la labor realizada por los Sres. Trénor y Crespo Azorín y de las buenas disposiciones del Gobierno por complacer á Valencia, haciéndolo constar así todos los presentes de modo muy expresivo para que se consigne en el acta.

Un telegrama de Madrid dice que ayer se vió ante el Tribunal Supremo un recurso contra la sentencia dictada por la Audiencia de esta capital, que absolvió á don Félix Azzati, en la causa que se le instruyó por el artículo «Cuatro palabras ó los correligionarios», publicado en *El Pueblo* de 1.º de febrero de 1907, y á consecuencia del cual estuvo el Sr. Azzati dos meses en la cárcel, procesado por injurias inferidas á S. M. la reina doña María Cristina.

El despacho de referencia dice que el procurador Sr. Miranda, en nombre del abogado defensor D. Melquíades Alvarez, presentó un escrito, en el que pedía la suspensión de la vista, alegando para ello la condición de diputado que goza el Sr. Azzati, pero la Sala se ha opuesto á esta petición, y el fiscal Sr. Del Río, en un breve informe, sostuvo que debe revocarse la sentencia, por haber infringido la Audiencia de Valencia los arts. 163 y 467 del Código penal, y que—á juicio del fiscal—el señor Azzati ha cometido un delito de lesa majestad, que se debe condenar, en su grado medio, á ocho años y un día de prisión mayor.

La Banda Municipal de Música de Valencia interpretará mañana, de once á una en la Glorieta, el siguiente programa:  
1.º «El capitán», Sousa.—2.º «Penserosa», valse, Bucalón.—3.º «Es chopá... hasta la Moma», Giner.—4.º «Barcarola», Pío Nevil.—5.º *Rienzi*, óverture, Wagner.—6.º «Los cadotes de Austria», Parés.

Tenemos noticia de que un entusiasta aviador ha inventado un areoplano en Valencia y que dentro de poco realizará pruebas en paraje adecuado.

El aparato se está construyendo en un taller de maquinaria del Grao. Mucho celebráramos que tuviera lisonjero éxito.

La Academia Jurídico-Escolar, en su junta celebrada ayer, acordó nombrar una comisión permanente de Cursos y Conferencias, siendo elegidos por unanimidad los señores siguientes: Presidente, D. Fermín Semper Soto; vocales: D. Antonio Reyna, D. Salvador Sastre, D. Francisco Sequelles y D. Miguel Artal.

Además fué nombrado el Sr. Reyna delegado representante de la Academia para el mitin organizado por la Casa del Pueblo.

Se ha publicado el núm. 2 del *Boletín-Revista* del Colegio de Arquitectos de Valencia.

Mañana, á las ocho y media de la noche, se celebrará en el Patronato de la Juventud Católica una velada artística, que promete ser muy brillante.

La Sociedad Patronato Musical de Pueblo Nuevo del Mar celebrará el lunes próximo por la noche concierto por toda la banda.

Nuestro estimado amigo D. José Malva Muñoz, médico segundo de esta Dirección de Sanidad Marítima, ha sido nombrado por concurso y con ascenso director de la Estación Sanitaria de San Sebastián. Sentimos la marcha de tan digno y probo funcionario y al mismo tiempo le enviamos nuestra más cumplida enhorabuena.

A los médicos.—Se vende todo el instrumental (la mayor parte nuevo), libros y muebles de un médico. Está encargado de la venta el Dr. Garcerá, en su clínica, calle Caballeros 25, y Cocinas, 9.

Brillantisíma promete ser la fiesta que la Sociedad coral «El Micalot» celebrará el día 7 de febrero en el Paraninfo de la Universidad literaria, para el reparto de premios á los alumnos de las clases de Solfeo, Piano y Canto que dicha Sociedad sostiene.

Según noticias, tomarán parte en dicha fiesta importantes personalidades, que darán gran esplendor á la misma. También se han recibido regalos importantes para premios á los alumnos.

Un despacho de Roma dá cuenta del solemne acto de la inauguración de la Exposición de los trabajos de los premiados en la Academia especial de Bellas Artes.

Presidió el acto el rey Víctor Manuel, el cual fué recibido por el director D. José Benlliure y el consejero de la embajada de España.

El rey de Italia admiró las obras y habló con los funcionarios, felicitándolos.

Luego visitó el estudio del Sr. Benlliure, haciendo de este artista calurosos elogios. La Exposición es visitadísima por todos los grandes escultores y pintores, por la aristocracia y por el gobierno.

Estará abierta cinco días.

Las alabanzas son generales, tanto para la pintura como para la escultura.

La Academia está adornada con mucho gusto y arte exquisito.

Los artistas españoles son elogiadísimos.

Indudablemente deben dar grandes resultados para curar toses y resfriados los preparados Guayacose y Aspirina Granulada que se anuncian con tanta frecuencia.

Sin duda á causa del temporal no ha llegado hoy, como debía, el vapor-correo de Palma.

Dicen de Castellón que hay un tremendo temporal de nieves en el Maestrazgo, habiendo quedado interrumpido en Alcora el servicio de coches y el correo de Lucena. En Benasal la nieve alcanza metro y medio de altura, y en Villafraanca, un metro. Muchos pueblos se hallan incomunicados, llegando noticias alarmantes del río de Segorbe y la sierra de Espadán. Añaden que los vecinos se ven imposibilitados de abandonar los pueblos, y que por ahora ignórase si han ocurrido desgracias.

La pasta para sopa Oliver, al jugo de legumbres frescas, es digestiva y altamente nutritiva por su mucho gluten.

Anteaer fué el día que los señores barones de Vallvert señalaron para, según práctica del año anterior, recibir á sus amistades.

Con tal motivo, se reunió en el antiguo palacio del marqués de San Juan lo más brillante de nuestra sociedad, que fué obsequiada con selecto te inglés, servido en magnífico juego de plata.

La velada se deslizo agradabilísimamente, haciendo los honores la señora baronesa y su sobrina Adelita, acompañadas del señor barón, quedando los invitados altamente complacidos de la bondad de los dueños de la casa.

En esta fiesta no hubo baile, pero sí lo habrá en la próxima, y será un aliciente más de tan simpáticas reuniones.

Venta de retales en la Trastienda de EL CID.

Las *almorranas* se curan en 6 á 14 días con el *Unguento de Pazo*, ya sean simples, sangrantes, con picazón ó externas, por rebeldes que sean.

En la capilla de los PP. Camilos (calle de Náquera) comenzará mañana durante la misa de las nueve el ejercicio de los siete domingos en honor del Patriarca San José.

En la Secretaría de la Junta provincial de Instrucción pública se han recaudado hoy las siguientes cantidades para la suscripción escolar abierta por la Cruz Roja, para prohibir niños huérfanos procedentes de la catástrofe de Calabria:  
Maestra de Moncada, 10'05 pesetas; maestra de Fuente la Higüera, 12'45; id. maestra, 17'55; Sr. Andrés, maestro de Torrente, 5'05; maestra de Benimustel, 5'75; maestro de Alginet, 19'70; Sr. Campos, maestro de Valencia, 14'15; maestro de Alborache, 5'05; id. de niñas, 2'95.

Total recaudado hasta hoy, 812'44 pesetas.

Los objetos de arte niquelados, dorados y plateados, recobran el esplendor de nuevos en la fábrica de la calle Corona, 17.

En el teatro del Colegio Imperial de Niños huérfanos de San Vicente Ferrer se celebró ayer tarde una fiesta, á la que concurrió numeroso y distinguido público.

Entre las muchas adhesiones que para el mitin de mañana se han recibido por el correo de hoy en la Casa del Pueblo...

Se ha recibido un telegrama del general López Domínguez constando al de ayer, delegando su representación en el Dr. Moliner, en el mitin de mañana.

Un grupo de escolares está organizando una función teatral á beneficio de las víctimas de la reciente catástrofe de Messina.

Aunque podríamos anticipar el programa, no lo hacemos porque es posible que aún sufra alguna modificación que lo mejore, si cabe.

Primera parte.—Sonata II, para piano y violín. Lento doloroso. (Allegro vivace).

Segunda parte.—Melodías de canto y piano: a) Tu voz, b) Non t'odio, nol, c) Cuando verrà quel giorno?

Tercera parte.—Trío para piano, violín y violoncello: Allegro, Andante, Allegro agitato, Presto, C. Chamánida.

La Real Sociedad de Tiro de Pichón celebrará mañana en su campo de tiro una tirada extraordinaria, que empezará á las diez en punto y la reglamentaria á las dos de la tarde.

El Colegio de Farmacéuticos de esta provincia ha celebrado hoy junta general, para tratar del proyecto de celebrar un Congreso Farmacéutico nacional en Valencia con motivo de la próxima Exposición Regional.

Mañana se celebrará en la plaza de Toros la función que se suspendió el domingo pasado, en la que la compañía que dirigen los notables artistas hermanos Borja ejecutará siete notables ejercicios acrobáticos, mímicos y acrobáticos.

La Juventud Liberal-Democrática convoca á todos los señores que figuran en dicha Sociedad á una reunión que se celebrará mañana, á las tres y media de la tarde, en el Circolo Liberal (Embajador Vich, 7), con objeto de elegir los cargos para la junta directiva.

Pastas para sopa, de legumbres frescas, en cajas de cuarto de kilo, á 2 reales caja, en todos los ultramarinos de Valencia.

La pasta para sopa Oliver al jugo de legumbres frescas es digestiva y altamente nutritiva, por su mucho gluten.

El señor delegado de Hacienda ha hecho para el lunes los siguientes señalamientos de pago: D. Juan Antonio Carrera, 1.399'97 pesetas; D. Agustín Cebrán, 4.038'37; don Mariano Bosch, 1.521'45; D. Joaquín Villar, 4.632'62; D. Manuel López, 563'74; D. Ignacio Niguez, 3.956'77; D. Manuel Nogales, 2.668'52; D. Andrés Ayuso, 59'38; D. Miguel Mayol, 2.274'79; D. Rafael Muñoz, 112'50; D. Domingo López, 1.917'91; D. Gregorio Regidor, 726'16; D. Salvador Arnau, 1.024'16; D. Lisardo Mena, 8.057'51; D. Juan Patiño, 211'20; D. Francisco Almenar, 953'33; D. Victoriano Ledesma, 3.889'11; D. Virgilio Leal, 283'36; D. Federico Martínez, 10.893'05; señor tesoreror de Hacienda, 4.455'96; D. Francisco Almenar, 2.592'52; y D. Mariano Gómez, 358'74.

El Serobiol es el reconstituyente más poderoso que se conoce. Los numerosos éxitos alcanzados por él han hecho que fuese declarado de utilidad pública por el gobierno de los Estados Unidos.

Enfermedades de los huesos, curadas sin operaciones y tuberculosis pulmonar. Clínica Garcera, Cocinas, 9, y Caballeros, 25.

Venta de retales en la Trastienda de EL CID.

Según dicen de Berlín, el tratado de comercio germano portugués ha provocado el disgusto de los comerciantes alemanes que importaban vino de Tarragona obteniendo grandes beneficios, pues ahora el consumo disminuirá, ya que á consecuencia de dicho tratado resultan más caros los vinos procedentes de Portugal que los adquiridos del Levante de España.

En el Circolo de Bellas Artes, como habíamos anunciado, se celebró ayer á última hora de la tarde una reunión para tratar de la construcción del Pabellón de Bellas Artes y de la Exposición Regional, reinando entre los socios el mayor entusiasmo y cohesión, acordándose manifestar al Ayuntamiento la conveniencia de prescindir de los terrenos de la Alameda para levantar el indicado edificio y que éste se construyera en el jardín de Ribera, en la Glorieta ó en el lado izquierdo de la bajada del puente del Real, junto á los terrenos del jardín del mismo nombre.

Durante la pasada noche, varios guardias de Seguridad, al mando de los tenientes señores Vigil y Escudero, han dado una batida á la gente maleante, deteniendo á 14 sujetos de recomendable historia, algunos de ellos con armas.

Nosotros, que encarecíamos ayer tal medida, celebramos su resultado y el que en lo sucesivo dará, no escatimando nuestro justo aplauso á los jefes de Seguridad mientras su celo no decaiga.

La Sociedad Els Tranquils celebrará mañana una notable función, representándose las obras siguientes: Hugonotes (estreno) y Amor en solfa.

En breve beneficio de los bailes con la zarzuela Las bribonas.

Los XX celebrarán velada teatral, poniéndose en escena El fémaler de la casa, Las bribonas y La divisa.

En el tren andaluz llegó ayer el exalcalde D. Juan Dorda. En el correo de Madrid salió D. Constantino Rodrigo Alvarez. Hoy ha llegado en el correo de la corte el ingeniero D. Zacarías Janini. En el expreso de Barcelona ha salido el diputado á Cortes Sr. Irlano. En el rápido de Játiva han salido don Francisco Rubio, el Dr. Viciano y el letrado D. Jacinto Talens.

Pelayo.—Mañana Mari, Chiquet de Liria y Tito, contra Mendoza, Chiquet de Simat y Churret. Precio, 20 céntimos.

Venta de retales en la Trastienda de EL CID.

Peralta de Navarra, Enero 1908. "Mi hija Isabel (de 5 años) quedó reducida á esqueleto á consecuencia de unas fiebres infecciosas que contrajo y ya había perdido toda esperanza de su curación.

que contrajo y ya había perdido toda esperanza de su curación. En esta situación crítica, le dí á Isabel la Emulsión SCOTT, cuyos buenos efectos se dejaron sentir pronto. Puedo decir que mi hija se encuentra, bien ya que ha vuelto á la vida con energías nuevas."



Padres! observad que la emulsión que curó á esta criatura fué la de SCOTT. La cuestión de nombres es importante porque son muchas las emulsiones por el estilo de la SCOTT en apariencia, que se fabrican con aceites inferiores, mientras que la SCOTT se compone siempre y exclusivamente del aceite de Noruega, puro en grado superlativo, cuyas propiedades curativas y alimenticias han hecho que la

### Emulsión SCOTT

sea la favorita de médicos y comadronas de todo el mundo. Para curar cuando quiere uno curarse, fíjase en que el paquete lleve "el pescador con el pescado".

SCOTT. Una muestra gratis será enviada por D. CARLOS MARES, calle de Valencia 333, Barcelona, á todos los que manden 75 cént. en sellos de correo, para el franqueto. En todas las droguerías y farmacias.

### Sucesos

Joven atropellada.—Una joven llamada Primitiva Sanchis Casanova fué atropellada ayer tarde por un carro en la calle de Liria.

La joven, que resultó con lesiones en todo el cuerpo, fué atendida en la casa de Socorro de Serranos.

Salto desgraciado.—El obrero de las brigadas del Ayuntamiento Vicente García Güellella, que trabajaba ayer tarde en la acera de la calle de Ruaya, quiso pasar al otro lado con un saco de cemento al hombro y cayó al suelo, fracturándose la pierna derecha.

Adela, emocionada, con lágrimas en los ojos, se adelantó á las candelillas, dando en frases sentidas y cariñosas las gracias á sus entusiastas admiradores, que, como habrán podido observar tan escelente tiple, son muchos.

Si el talento de la beneficiada no estuviera bien consolidado en Valencia, anoche hubiera apreciado el público sus aptitudes, pues trabajó con gracia y gusto; en fin, un derroche que produjo entusiasmo indescriptible en el auditorio.

De regalos, no hay que hablar; los tuvo en abundancia y valiosísimos, quedando convertido su cuarto en un bazar.

El exitazo de anoche es de los que una artista no olvida jamás, y creemos que la simpática Adela guardará tanto recuerdo del público que le demostró tanta estima y cariño tan sincero. Nuestra enhorabuena.

### SALON ESLAVA

PI y MARGALL, 21. Cine y atracciones de variedades. Dias laborables, función permanente, de 4:30 á 7:30. Dias festivos: 4, 6, 9 y 11.

### Continuamente gran variación ESPECTACULO CULTO

En honor del P. Manuel Sánchez

A la hora de cerrar la presente edición se está efectuando en el salón de actos del Colegio de las Escuelas-Fías el entretenimiento lírico-literario organizado por los alumnos medio pensionistas del mismo en honor del R. P. Manuel Sánchez, Preposito general de dicha ínclita Orden calazarca.

El salón, espléndidamente adornado ó iluminado, está ocupado por numerosas y distinguidas familias.

Ocupa la presidencia el P. Sánchez, que tiene á su derecha al señor Arzobispo de esta archidiócesis, y á su izquierda al señor Obispo de Loryma.

Están también en lugar preferente el señor Obispo de la Seo de Urgel, generales Sres. Manrique de Lara, Pons de Doña y Roldán, el comisario régio del Instituto general y técnico Sr. Martínez Aloy, el concejal Sr. Urios, el cónsul de Bolivia señor Brea, D. Joaquín Casañ y otras distinguidas personas.

No pudiendo entrar en más detalles, dejamos para el próximo número hacer la crónica completa de este acto.

## BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA AGENCIA DE VALENCIA

Préstamos hipotecarios al 4 y 1/4 por ciento de interés anual, amortizables de 5 á 50 años, sobre fincas rústicas y urbanas. En esta Agencia se tramitan operaciones para todas las provincias de España. Agente: BENITO ALTET. — MAR, 57. — VALENCIA

## Vichy Catalán

Aguas minero-medicinales naturales. Sin rival para el REUMATISMO, la DIABETES y la afecciones al ESTOMAGO, HIGADO, BAZO. No farse de otras aguas con nombres de fuentes imaginarias.—Precio 0.75 ptas. botella. De venta en farmacias y droguerías. Depositario en Valencia: RAMON CASANOVA BOIX, calle de Ruzafa, 72. Teléfono 776.

## Academia Vigil

Preparatoria para carreras civiles y militares. El 1.º de febrero empezará el repaso para los exámenes de las Academias militares, Ingenieros civiles y Facultad de ciencias. Matriculas de 8 á 10 y 2 á 4.—Gloria, 4, principal

## VINOS Y PRODUCTOS DE LA MASIA DE LA COVA MOSEN MILA, NUM. 1

la mano derecha entre los topes de los vagones, resultando con lesiones de consideración en dicha extremidad. En el Hospital, donde ha sido atendido, se han diagnosticado dichas lesiones de pronóstico grave.

Por unos perros.—El guarda de la dehesa de la Albufera, Luis Herrero Cervera, ha intentado esta tarde separar á unos perros que se hallaban riñendo, empleando para ello la tercerola que llevaba. En uno de los golpes el arma se ha disparado, atravesándole el proyectil la mano izquierda, fracturándole el 3.º y 4.º metacarpiano y algunos huesos del carpo, lesión que ha sido calificada de grave en la casa de Socorro de la Glorieta, donde han asistido al paciente. Luego ha pasado al Hospital.

Desgracia.—Trabajando esta tarde en los muelles de mercancías de la estación del Norte Ramón Bonora Rueda, de 19 años de edad, ha tenido la desgracia de que dos topes le cogieran la mano derecha, ocasionándole graves lesiones.

### TEATROS

PRINCIPAL.—El mismo éxito de la vez primera obtuvieron la señora Pino y el señor Thuillier en Don Juan Tenorio, y los aplausos y llamadas á escena sucediéronse casi sin interrupción.

Esta noche beneficio del Sr. Thuillier con el programa ya conocido. Mañana por la tarde El noveno mandamiento y el juguete La cuerda floja. Por la noche El adversario.

El lunes función fuera de abono, poniéndose en escena el drama de Dicenta Juan José.

ÁPOLO.—El público valenciano manifestó anoche altamente la predilección que siente por la graciosa y gentil tiple de este teatro Adela Taberner.

Esta aplaudida artista celebraba su beneficio, y con tal motivo el teatro estuvo como no se ha visto nunca, de brillantez y de público; baste decir que mucha gente se quedó con el sentimiento de no poder asistir á la función por haberse agotado en taquilla localidades y entradas en las primeras horas de la tarde.

Dudamos que la beneficiada haya tenido en su carrera artística triunfo tan grandioso y merecido como el de anoche. Los aplausos no cesaron en toda la noche, y las demostraciones de entusiasmo se repetían frecuentemente, llegando su apogeo al terminar La taza de té, que salió tan notable artista entre una lluvia copiosa de flores que arrojaban de los palcos, soltando al propio tiempo gran cantidad de palomas y algunos centenares de pajaritos.

Adela, emocionada, con lágrimas en los ojos, se adelantó á las candelillas, dando en frases sentidas y cariñosas las gracias á sus entusiastas admiradores, que, como habrán podido observar tan escelente tiple, son muchos.

Si el talento de la beneficiada no estuviera bien consolidado en Valencia, anoche hubiera apreciado el público sus aptitudes, pues trabajó con gracia y gusto; en fin, un derroche que produjo entusiasmo indescriptible en el auditorio.

De regalos, no hay que hablar; los tuvo en abundancia y valiosísimos, quedando convertido su cuarto en un bazar.

El exitazo de anoche es de los que una artista no olvida jamás, y creemos que la simpática Adela guardará tanto recuerdo del público que le demostró tanta estima y cariño tan sincero. Nuestra enhorabuena.

### Quintos de 1909

No hacer contratos de quintas con ninguna Sociedad ni empresa, sin enterarse de las ventajosas condiciones y sólidas garantías que ofrece el BANCO ARAGONÉS DE SEGUROS Y CREDITO de Zaragoza, primera Sociedad anónima de esta clase en España, que ha ingresado por concepto de reducciones en las cajas del Estado más de UN MILLON de pesetas, y tiene constituido con arreglo á la nueva legislación de Seguros el depósito máximo de 200.000 pesetas á disposición del Excmo. Sr. Ministro de Fomento, para responder de los contratos que verificque.

Pídanse relación de redimidos y detalles á los directores para las provincias de VALENCIA ALICANTE y CASTELLON.

CASANOVA E HIJOS PAZ, 5, principal, VALENCIA

### Aviso

El servicio vitícola contra la filoxera, de la Excmo. Diputación provincial de Valencia, recuerda á los señores viticultores de la provincia la gran conveniencia que tiene para ellos el injertar de los viveros americanos, barbados ó injertos de los viveros provinciales, para crear pequeños viveros, consultar con la dirección técnica los problemas que en la reconstrucción de sus viñedos se les presenten, teniendo siempre muy en cuenta que los consejos del comercio viverista, en ocasiones, no suelen ser los más desinteresados.

### HERPES, ULCERAS reuma, picazón, escrófula, costras

Por correo y sin ir á baños se curan en SU CASA todos los enfermos de la piel ó de la sangre, con el tratamiento especial que se emplea en Madrid en la Clínica Dermatológica, calle Galde, núm. 3, (esquina á Preciados). Cartas al Médico Director.

### Doctor Morant

Enfermedades de los niños. Tapinería, 19, 2.º

### CANCER Nuevo tratamiento por la FULGURACION ELECTRICA

Instituto Calatayud de Medicina física. — Colón, 88. — Próximamente trasladado á la calle de Cirilo Amorós, chaflán Pizarro (junto al teatro).

### Homeopatía

Los libros de HOMEOPATIA E HIGIENE escritos por el Dr. GINES, para uso de las familias se expenden en su gabinete calle de Trinitaria de Caballeros, 14, junto á Correos. CONSULTA de diez á dos.

### BRONQUITIS

Con las CAPSULAS DE EUCALIPTOL DEL DR. ALINO, se obtienen buenos resultados, lo mismo que en todas las enfermedades de las vías respiratorias. Farmacia de ALINO, plaza de Cajeros, 6.

## PRINCIPAL PINO-THUILLIER

Mañana domingo — TARDE — El Noveno Mandamiento Francfort NOCHE El Adversario

LUNES—FUERA DE ABONO—JUAN JOSÉ — UNICA VFZ —

### Agencia Mencheta

Por telégrafo y teléfono Competencia resuelta

La competencia suscitada entre los señores Sánchez Guerra y La Cierva sobre las inspecciones pecuarias y de higiene, ha sido resuelta por el Sr. Maura, mediante un decreto.

En virtud de esta disposición, los inspectores encargados de este servicio ostentarán la representación de aquellos dos ministerios. En las reclamaciones que se establen entenderá, en última instancia, el presidente del Consejo.

Fiesta aristocrática En el palacio de la marquesa de Squilache se celebró anoche un brillante baile, al que asistieron la infanta doña Isabel, los presidentes del Senado y del Congreso, los ministros de la Guerra, Estado y Justicia, y numerosas personalidades de la aristocracia madrileña. Después del baile se sirvió una espléndida cena.

Pidiendo clemencia Una comisión de Guadalajara, con el conde de Romanones y el Sr. Sol y Ortega, visitó ayer al ministro de la Guerra, interesándole á favor del soldado Cameron. El ministro recibió afablemente á los comisionados, escuchando con atención é interés sus peticiones.

De teatros En el teatro Real se verificó anoche, con arreglo al programa anunciado, el arreglo á beneficio de la Asociación de la Prensa. La tiple valenciana Amparito Alaban tomó parte en la misma, sustituyéndola la Orduña.

Asistió numerosa concurrencia. El célebre Tita Ruffo hizo gran derroche de sus facultades. Todos los demás artistas trabajaron muy bien.

En el teatro de Novedades se estrenó anoche una zarzuela titulada Oro y sarras, letra del periodista valenciano redactor de El Mundo, D. Miguel Portolés y música del maestro Luca. El público aceptó desde las primeras escenas la obra, llamando á escena muchas veces á los autores.

Obelisco conmemorativo Zaragoza.—Se ha inaugurado el obelisco conmemorativo del redugro del Pilar. Las tropas formaron en la carrera, significando á éstas una comitiva compuesta de los niños de las escuelas públicas y los estudiantes de todas las facultades. En un arroyo de artillería fueron conducidas tres coronas, que se depositaron en el obelisco.

Al llegar la comitiva, el conde de España pronunció un discurso relatando los trabajos realizados para la creación del monumento. El alcalde habló también, enaltecendo el acto desfilaron las tropas por delante del obelisco. Á los soldados se les hizo un pequeño obsequio en metálico.

Reo de muerte En el Consejo Supremo de Guerra y Marina se ha visto hoy la causa del bandido Herrero. Hay tristes noticias acerca de la sentencia.

Acuerdo El Gobierno español ha llegado á un acuerdo con el Gobierno de Cuba respecto al armamento que quedó allí. En virtud de este acuerdo cedemos dicho armamento por la cantidad de 300.000 pesos oro americano, satisfechos en tres plazos.

Neurragio Bilbao.—A causa de haberse abierto una vía de agua se ha perdido el vapor Gollera de la matrícula de Bilbao. La tripulación se salvó.

Ladrones en cuadrilla Telegrafían de Antequera que en las cercanías de dicha ciudad, y en un lugar próximo al cortijo llamado el Ovejillo, cuatro hombres armados detuvieron el coche de acudalado propietario D. Vicente Serrales, exigiendo á éste cuanto dinero llevaba. El Sr. Serrales les entregó 300 pesetas, y los bandidos, realizada su hazaña, desaparecieron. La benemérita persigue á los bandidos.

Terremotos Centa.—Por los moros fugitivos llegados de Tetuán se sabe que en Romara ha habido un temblor de tierra. Por efecto de éste se originó desprendimiento de parte de una montaña, resultando más de 100 muertos y 444 heridos.

El premio de la Paz Dicen de Stockolmo que el Comité Central de la Asociación Internacional de la Paz ha acordado proponer por el premio Nobel de la Paz, correspondiente al año actual, á las oficinas internacionales de la Paz que funcionan en Berna.

Invento notable Ha despertado mucho interés la noticia de que el conocido inventor Anthony ha logrado perfeccionar un aparato de su propia invención, mediante el cual puede transmitir la energía eléctrica sin conductor de ninguna clase, á semejanza de la radiotelegrafía; Anthony ha demostrado ya la realidad de su invento dirigiendo desde el suelo un pequeño aerostato, que á bastante altura en el espacio ha verificado varias evoluciones á voluntad del operador y sin existir enlace alguno entre el aparato productor y transmisor de la energía eléctrica y el dicho aerostato.

La niebla en Londres Durante las últimas 40 horas ha permanecido la ciudad de Londres envuelta en espesísima niebla, paralizandó el tráfico de los negocios y causando gran número de accidentes en las calles y en el río. Han sido tan numerosos los robos reali-

zados á favor de... y otros han cerrado... de verse á... Ter... A las once y... formidable in... de la calle de... de dicha casa... co del Dr. Mart... hora ocurrió un... caso alarma... Todo quedó c... que salía por... desgracia hay q... pereció asfíxi... D. Domingo On... miseria de la c... nizando un bom... rido, una de ell... rido un niño y... tiene lesiones e... Cuando el in... pego se derru... cando todos los... Afortunadame... bía ésta ban tod... beros esta ban s... y se dieron cu... barse, y agarrá... salvarse por el... Derrubáronse... todo. El bombero, qu... por el patio, cual... clima, y resultó c... trozados. A las dos de la... nueva explosión... momentos de esp... cendio. La causa del... impudencia de... ratorio, los cuales... de gas dest... ca.

zados a favor de la niebla, que muchos jo- yanos han cerrado sus tiendas ante el te- mor de verse atacados por los ladrones.

Terrible incendio

A las once y media de anoche estalló un formidable incendio en la casa núm. 19 y 21 de la calle de Fuencarral. En el piso alto de dicha casa existe el laboratorio quí- mico del Dr. Martínez Alcubilla, y a dicha hora ocurrió una tremenda explosión que causó alarma inmensa en el vecindario.

Todo quedó convertido en una hoguera, que salía por el interior de la finca. Por desgracia hay que lamentar víctimas, pues pereció asfixiado un industrial llamado D. Domingo Ondategui, condeño de la ca- da de la calle de la Montera; está ago- nizando un bombero; hay tres mujeres ho- nradas, una de ellas gravemente; ha desapa- recido un niño y un agente de vigilancia tiene lesiones en una mano.

Cuando el incendio estaba en todo su apogeo se derrumbó la escalera, incomu- nicando todos los pisos.

Afortunadamente los bomberos que ha- bían estado sobre un trazo de escalera se dieron cuenta de que iba a derrum- barse, y agarrándose a las cajas puer- ras salvaron por el patio de la finca.

Derrumbáronse dos pisos con balcones y todo.

El hombre, que está gravísimo, pasaba por el patio, cuando le cayó un balcón encima, y resultó con la cabeza y brazos des- trozados.

A las dos de la madrugada ocurrió una nueva explosión que causó gran alarma, y momentos después quedó estinguído el in- cendio.

La causa del siniestro obedece a una imprudencia de los empleados del labora- torio, los cuales fumaron junto a la calde- ra de gas destinada a las labores quími- cas.

Madrid 30, 14-15

«El imparcial»

Publica extenso artículo titulado «Un discurso perturbador», en el que alude al discurso que el Sr. Maura pronunció ayer en el Senado.

Dice que en dicho discurso se olvidó el Sr. Maura de que era jefe del Gobierno y representante de la constitución nacional, no teniendo censuras para los separatistas y sí frases despectivas para los libera- les.

Opina que el discurso del Sr. Maura signi- fica el abandono de principios esenciales a la nación, y parece abrir un período cons- titucionalmente conformes a las aspiraciones de los nacionalistas solidarios.

El discurso añade—abre un abismo lle- no de peligros.

Moret tiene la palabra para contestar a las dudas y para satisfacer las esperan- zas.

«El Liberal»

Se ocupa del discurso del Sr. Maura y comenta la frase «Ahí me las den todas», aludiendo a la derrota de los solidarios en Barcelona.

Recordando que el Sr. Sol y Ortega ha- bían de bofetadas y reveses sufridos en Barce- lona por el Sr. Maura, durante el viaje del rey, ataca violentamente al presidente del Consejo de ministros diciendo que cuanto tocan sus manos se convierte en dinamita y debe retirarse, pues sus armas son instrumentos peligrosos para el bien de la patria y la tranquilidad pública.

«Si País»

Titula su artículo de entrada «Por la tangente», y en él, refiriéndose al discurso del Sr. Maura, dice:

«Los reproches hacia los liberales tienen algo de cierto, pues la ley de jurisdiccio- nes fue el origen de la Solidaridad, aun- que ya existía el catalanismo.

Esta conducta de Maura servirá a Moret de escarmiento para no aceptar el poder con determinadas condiciones.

Maura soslayó el discurso del Sr. Sol y Ortega.»

Incendio dominado

A las tres de la madrugada quedó domi- nado el incendio de la casa de la calle de Fuencarral, de la que han quedado des- trozados totalmente los pisos segundo y ter- cero y las guardillas.

Entre los heridos no hay ninguno grave, figurando en la lista de lesionados cuatro bomberos y el agente de Vigilancia Haro,

quien por salvar a una anciana rodó por la escalera.

El laboratorio químico origen del sini- stro era clandestino.

Ha desaparecido el dependiente que acompañaba al encargado del laborato- rio. Dicho encargado está herido y ha ingre- sado en el Hospital a disposición del juez que instruye las diligencias por este si- niestro.

El Obispo de Tuy

Vigo.—El prelado de Tuy ha publicado en el Boletín oficial eclesiástico una carta abierta dirigida a D. Melquiades Alvarez, y contestando a la alusión que éste le hizo en el mitin de Badajoz, le dice que si para que la monarquía lleve ropa propia, recordando que se opuso a la real orden del con- de de Romanones sobre el matrimonio ci- vil, los católicos se opondrán siempre a las demasías de los gobernantes que se ex- trañen, pues los católicos nunca admitirán la soberanía absoluta del Estado.

Nafragio

Bilbao.—El vapor Golletiz, pertenecien- te a la Compañía Vascongada, que se diri- gía desde Huelva a Amberes, ha naufragado, salvándose la tripulación.

La causa del siniestro se habráse abier- to a dicho buque una vía de agua.

Mitín de agricultores

Gijón.—Se ha celebrado un mitín de agricultores, confirmando en él los acuer- dos que se adoptaron anteaer, entre ellos el que el ayuntamiento gestione la con- dación de las multas, la libertad de los de- tentados con motivo de la huelga y supri- mir en junio los nuevos impuestos origen del conflicto, como igualmente los gravá- menes sobre los artículos de primera ne- cesidad.

Mañana se abrirán de nuevo los merca- dos.

La temperatura

Signe siendo el frío muy intenso.

En Madrid el termómetro marcó ayer nueve grados bajo cero, a ras del suelo.

En Turrel llegó a 14 grados bajo cero.

En Burgos el frío es horroroso.

En Villafraanca del Cid (Castellón) la ca- pa de nieve es de más de un metro, ha- biendo quedado el pueblo bloqueado.

En dicha zona ha mejorado la tempera- tura, pero sin llegar a liquidarse la nieve, habiéndose adoptado precauciones para evitar desgracias cuando sobrevenga el deshielo.

Madrid 30, 16-15

Consejo de ministros

Se ha celebrado Consejo de ministros en el domicilio del Sr. Maura.

Se han examinado en él multitud de ex- pedientes relativos a subastas para adqui- sición de material de guerra.

Se ha tratado también del soldado Ca- merón, condenado a muerte por el Consejo de guerra de Guadalajara.

El ministro se inclina al indulto, pero nada se ha resuelto.

El señor marqués de Estella ha quedado en hablar al rey de este asunto.

El Sr. Ferrándiz ha dado cuenta del es- crito-resumen relativo al concurso para la construcción de la Escudra.

Como el ministro de Fomento ha acudi- do tarde por haber tenido que acompañar al rey en su visita a la escuela de ingenieros de minas, se ha dejado la resolución del asunto para el Consejo del martes pró- ximo.

Se han cambiado impresiones respecto a los debates pendientes en ambas Cáma- ras.

En la Escuela de Minas

El rey D. Alfonso, acompañado del mi- nistro de Fomento, ha visitado esta ma- ñana la Escuela de Ingenieros de Minas.

Ha recorrido las clases S. M., detenién- dose a escuchar la explicación dada por el alumno de último año Sr. Chavala, gadi- tano, que es el número 1 de la Escuela.

El rey le ha felicitado cordialmente es- trechándole la mano.

Después ha estado en el Laboratorio, pre- senciando los experimentos con aire líqui- do hechos por el profesor Sr. Anseret.

Este se ha ocupado del problema de las explosiones del grist en las minas, que tantas víctimas ocasiona entre los obreros, asegurando que el problema se halla en la infancia y que aunque lentamente, se cam- mina hacia su solución.

El rey hizo algunas observaciones, que satisfizo inmediatamente el Sr. Anseret, quien manifestó, que a su juicio, el grist lo produce el polvo del carbón.

Los alumnos vitorearon al rey a su sali- da de la escuela.

«El Herrero»

Ante el Consejo Supremo de Guerra y Marina se ha visto hoy la causa contra el bandido Herrero.

Formaban el tribunal los generales se- ñores March, como presidente, y Alba- cete, Vallarino, Molins y Terán, como vo- cales.

El relator ha leído las declaraciones del Herrero y el dictamen del fiscal.

Este, que era el teniente coronel de ar- tillería Sr. Reina, ha dicho que no acusa- ba sistemáticamente, sino movido por su in- eludible deber de hacer que prevalezca la ley.

Ha relatado los hechos, considerando al Herrero autor de la muerte de los guar- dias.

Ha terminado pidiendo se confirme la sentencia del Consejo de guerra celebrado en Sevilla.

El defensor, capitán D. Antonio Heredia, del regimiento de la Reina, ha califi- cado a su patrocinado como escudridor, y ha terminado pidiendo se le imponga la pena de 17 años, cuatro meses y un día de reclusión.

Ha pedido clemencia para el sentenciado, pues la ley ya ha quedado cumplida con la ejecución del Cojo y el Conejero.

El fiscal insistió en reclamar la imposi- ción de la pena de muerte.

Se cree que hoy quedará firmada la sen- tencia, confirmando a la del Consejo de guerra de Sevilla.

LAS CORTES

Madrid 30

Congreso

A las 8'30 abre el Sr. Dato la sesión, sen- tándose en el banco azul los ministros de Gracia y Justicia y de Fomento.

Se aprueban varias actas.

Se acuerda que no haya sesión el lunes y se entra en la orden del día.

Se da cuenta del dictamen sobre cons- trucción de carreteras, y el Sr. Llorente pide que se cuente el número de diputados presentes, y como no hay los que marca el reglamento, se levanta la sesión.

Senado

A las 3'40 abre el señor general Azcárra- ga la sesión.

La concurrencia es extraordinaria; las tribunas están llenas.

En el banco de los ministros se sientan los Sres. Maura, Allendesalazar y Gonzá- lez Besada.

Se entra en la orden del día y es acepta- do como senador vitalicio el señor duque de Baena.

Se reanuda el debate sobre el proyecto de Administración local.

D. Ollón de Buen habla para contestar a las alusiones que le dirigió el Sr. Sol y Or- tega al decirle que casi todos los republi- canos que forman la Solidaridad son nacionalistas.

El Sr. de Buen protesta de esta afirma- ción, declarando que mantiene el progra- ma del Tivoli, pero no son nacionalistas.

Dice que de 18 diputados que formaban la minoría republicana en el Congreso, nueve pertenecen a la Unión Republicana, dos federales afectos a la Unión, cuatro fe- derales y sólo los tres restantes son nacionalistas.

Defiende el programa del Tivoli y a la Solidaridad, de la que dice que cada vez está más unida y compacta.

Se extraña al orador de la inconsecuen- cia que supone el que los liberales rechacen la libertad regional, cosa contraria a su programa.

Y es que en España están trastocados los partidos políticos.

Afirma que el programa de la Solidari- dad es lícito.

El Sr. Sol y Ortega, sigue diciendo, no ha nacido en Cataluña, pues en este caso resultaría perjuro.

Si hubiera nacido en Cataluña y Catalu- ña fuera su madre, seguramente pretendería que aquella región ejerciera la hegem- onía sobre todo el mundo. (Rumores.)

En la Solidaridad figuran hombres de to-

dos los partidos, por cuyo motivo no puede el Sr. Sol y Ortega abrogarse la represen- tación de los republicanos catalanes.

El Sr. Sol y Ortega rectifica.

Comienza diciendo que hablará hasta allí donde sus fuerzas físicas le permitan.

«Comenzaré—sigue diciendo—por el se- ñor de Buen.

Afirma que la Solidaridad la constitu- yen los nacionalistas divididos en tres gru- pos.

Por lo demás, no me importa la signifi- cación de la Solidaridad.

Y ahora contestaré al Sr. Maura.

El atribuyó a apasionamiento mi dis- curso y yo le demostraré que está equivo- cado.

Insiste en que el Sr. Maura se entregó en brazos de la Solidaridad.

Esta fraseo el Sr. Maura pretende ahora defender su obra.

Para demostrar esto que afirmo basta la visita que le hicieron los Sres. Salmerón y otros prohombres solidarios.

El Sr. Maura les recomendó al Sr. Ossor- io Gallardo.

El Sr. Maura: Era para tratar de la poli- cía.

El Sr. Sol y Ortega: Esto no se pactó ja- más.

Los solidarios instaláronse en el gobier- no civil y hasta se llevaron allí el catre. (Risas.)

Afirma que el gobernador de Barcelona fracasó en distintos órdenes.

En política, porque perdió las eleccio- nes. (Rumores.)

En orden público, porque estallaron 28 bombas sin que se consiguiese capturar a ninguno de los autores.

El Sr. Sol: Rull fué descubierta a pesar del gobernador.

Continúa diciendo que el Sr. Ossorio fra- casó también en el orden social.

Hace notar que el Sr. Maura nada dijo del viaje del rey a Barcelona, en el cual ocurrieron cosas que más vale no de- cir.

El Sr. Peris Mencheta, interrumpiendo: Antes no podían ir a Barcelona los mini- stros, y ahora va el rey.

El señor barón de Cornellá: El hecho es que va el rey.

El Sr. Sol y Ortega extraña esta inter- rrupción última, por partir de un carlista.

Se ocupa de las mancomunidades, afir- mando que éstas ya existían en Cataluña antes de la fecha que indicó el Sr. Maura.

El Sr. Rusiñol: No es exacto, y si lo fue- ra, S. S. sería un Judas para Cataluña. (Rumores.)

El Sr. Sol y Ortega: Calma, calma; yo no me inmutó por tan poca cosa.

Me ha llamado Judas, hipotéticamente. Pues bien, yo no soy ese Judas, sino el Sr. Prat de la Riva.

Ahora, si esa inculpación significa algo que ofenda, pido que explique sus palabras en la Cámara ó en otra parte donde yo le invite.

El señor presidente agita la campanilla.

El Sr. Sol y Ortega: No necesito que me defienda la Presidencia.

Me basto yo para defenderme. Los españoles vamos allá; pero si se trata de la Solidaridad... (Aquí termina la conferencia.)

Madrid 30, 17-15

La «Gaceta»

El diario oficial publica hoy los decretos que ayer firmó el rey, de Marina.

También publica la real orden aproban- do la revisión del reglamento del servicio telegráfico internacional y sus tarifas.

—Los decretos de Fomento y de Instruc- ción comunicados ayer.

—Disponiendo de las corporaciones co- rrespondientes sufraguen determinados gastos de prisiones.

—Dictando reglas relativas al personal de secretarios intérpretes de las estaciones sanitarias.

—Aprobando la subasta para construir la Gran Vía de Madrid.

—Dictando reglas sobre subvenciones del Estado a Exposiciones, Certámenes y Con- cursos.

—Dictando reglas sobre asociaciones mú- tuas de Seguros contra accidentes del tra- bajo.

—Dictando reglas relativas a las asocia- ciones de Seguros para la redención del servicio militar.

—Idem sobre la Asociación mútua «Los previsores del porvenir».

—Idem relativas a las Sociedades y Com- pañías de Seguros sobre accidentes del trabajo.

—Derogando el decreto de agos. o de 1898, respecto al personal técnico de minería.

Maura en Palacio

El presidente del Consejo de ministros es- tuvo temprano en Palacio, informado al rey del debate de ayer en el Senado.

Después marchó a su domicilio, empen- zando el Consejo de ministros, al que llegó a la una de la tarde el de Fomento.

Montero indispuesto

El Sr. Montero Ríos se halla indispuesto, motivo por el cual no ha salido hoy de casa.

Fallecimiento

Ha fallecido el senador vitalicio señor Conde de la Almina.

«El Universo»

Elogia el discurso que pronunció el señor Maura ayer en el Senado, y dice:

«Además de estar bien de palabra, puso las cosas en su punto, sacando el debate de la coléaga palúdica en que quiso sumirlo el colega de Lerroux en Barcelona.»

Opina que los enemigos de Maura no le combaten por amor a la democracia, si no por interés en falsificarla.

El infante D. Carlos

Sevilla.—Ha llegado el infante D. Car- los, acompañado de su familia.

En la estación les esperaban las autorida- des.

Allí se detuvieron media hora, marchan- do en el expreso de Huelva con dirección a Villamanrique.

Madrid 30, 18-15

Cotización

En el corro se han hecho hoy: El 4 por 100 interior a 81'50.

El idem al próximo a 81'67.

Los francos a 11'35.

Las libras a 28'02.

Las obligaciones del empréstito a 102'25.

París, 96'15.

Barcelona 30, 17-10

Enfermo

Se encuentra enfermo, guardando cama, el presidente de la Diputación provincial, Sr. Prat de la Riva.

Reunión

Mañana se celebrará un mitin organiza- do por la Casa del Pueblo para tratar del acta del Sr. Lerroux.

Orden gubernativa

El gobernador ha prohibido se comuni- quen noticias referentes a robos en esta ca- pital.

¿Qué será?

No se sabe por qué motivo. . . . . prestaba servicios. (El delegado gubernativo interrumpe la conferencia.)

El Gobernador civil ha dictado órdenes para el servicio de las patrullas mixtas de policía a fin de reprimir la mayoría de los delitos, vigilando entradas y salidas en las fondas y casas de viajeros y que se exa- mine el registro de éstos.

En Francia ha sido capturado Prats Pu- chol, acusado de supuesta estafa en asun- tos relacionados con quintas. . . . .

(El delegado interrumpe la comunica- ción y corta la conferencia con nuestro cor- respondiente en Barcelona.)

Cotización oficial

Madrid 30, 16-50.

4 por 100 interior fin mes. . . . . 84'50  
4 por 100 interior. . . . . 84'47  
4 por 100 interior fin próximo. . . . . 81'67  
Amortizable 5 por 100. . . . . 102'25  
Amortizable (nuevo). . . . . 92'10  
Banco de España. . . . . 441'00  
Tabacaleras. . . . . 395'00  
Cambios París. . . . . 11'85  
Cambios Londres. . . . . 00'00  
París 30. . . . . 96'15  
Azucareras 000'00, 000'00, 00'00. . . . . BELTRÁN.

Signo a la 4.ª plana

LOTERIA NACIONAL (AGENCIA MENCHETA)

PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN ESTA GENERAL recibida por telégrafo, y salvo error de transmisión, de los números premiados en el sorteo celebrado en Madrid el 30 de Enero de 1909

PREMIOS MAYORES

Table with 2 columns: Prize amount and winning numbers. Includes prizes for 100,000, 60,000, 20,000, and 1,500 pesetas.

PREMIADOS CON 300 PESETAS

Large table listing winning numbers for 300 peseta prizes, organized by decade (Dec, Mil, Cent).

Cronica religiosa

En la iglesia de Santa Catalina Mártir, a las seis, Rosario, letanía, Salve, himno, plática y misa de Comunión.

San Bartolomé, San Agustín, Pilar y Santo Tomás, a las siete y media. En San Nicolás, Plé de la Cruz, Sangre, San Carlos, Salvador, parroquia de San Juan y San Vicente, Temple y San Lorenzo, a las ocho y media.

Tribunales

Revisión.—En la sección primera se ha celebrado hoy la revisión por el juzgado de la causa instruida por el juzgado del distrito del Mar contra Emilio Soriano Rodríguez, por corrupción de menores.

Noticias militares

El lunes próximo, y en la forma acostumbrada, se verificará la revista de comisarios. Los transeuntes presentarán sus comprobantes en la Secretaría del Gobierno militar de esta plaza, a las nueve y media de la mañana.

Sociedad de espectáculos

Funciones para mañana.—Compañía Pinaro.—Tarde a las 8:30. El noveno número. Noche a las 9:30. El noveno número.

BICARBONATO DE SOSA QUIMICAMENTE PURO en polvo y en pastillas comprimidas de Torres Muñoz, San Marcos, 11, Farmacia, Madrid

COMPANIA TRASATLANTICA Servicio fijo el día 11 de cada mes El vapor correo "Montevideo," Saldrá fijamente el 11 de Febrero, de este puerto.

Quinta de 1909 CENTRO DE REDENCIONES MILITARES a cargo de D. Antonio Boixareu, de Guadalupe, fundado el año 1880, al amparo de toda legalidad y sometido a la resolución del Ministro de Fomento por la nueva Ley de Seguros.

VAPORES DIRECTOS A BARCELONA Salidas fijas todos los domingos, a las 11 en punto de la mañana, por los vapores de la COMPANIA VALENCIANA DE NAVEGACION.

Electro Agrícola-Andaluza El 27 de febrero, a las 16, en la calle de Mosen Femares, 13, principal, se celebrará Junta general ordinaria de accionistas.

Mesas de billar a plazos Fernando Gómez Ruzaña, 19.- Valencia Mesas de billar únicas en su clase, pudiendo competir con ventaja con todas las del extranjero, por su precisión en el negro y elegante construcción

ALMOZNAS Con la pomada antihemorroidal Selma, se encuentra el alivio a la primera vez de usarla, y una completa curación a las pocas veces de su empleo.

LOECHES (La Margarita)

Subasta Procedente de cierta testamentaria, se saca a la venta en pública subasta, que tendrá lugar el día CUATRO del mes de febrero próximo, a las once horas, en el despacho del notario de esta capital D. Miguel de Castro, calle de Avellanar, núm. 16, y con intervención del corredor colegiado D. Vicente Albert, que tiene su domicilio en la calle de Alvarado, núm. 2, las fincas siguientes, situadas

1.ª QUINCE HANEGADAS de tierra huerta, con una alquería enclavada en dicha superficie, formando todo una sola finca, situada en lo que fué término de Ruzaña, parroquia de Soterra, término de la Corbella, lindantes: por N., D. José Pérez; por E., Ramona Giner, riego en medio; por S., D. Justo Martínez, riego en medio; por O., D. Justo Martínez, riego en medio.

Subasta Con retasa Procedente de cierta testamentaria, se subastará y rematará, el día DIEZ del próximo mes de Febrero, a las once horas, en el despacho del notario de esta capital, D. Pantaleón Lora, calle de Caballeros, número 33, y con intervención del corredor colegiado don José Torrens, que habita en Torno del Hospital, número 1, las fincas siguientes:

Subasta Con intervención del corredor colegiado D. Fermín Romaguera, habitante en la calle del Mar, núm. 11, se subastará y rematará, siendo la postura competente, la finca siguiente: Una casa situada en esta ciudad, calle Alta, núm. 33, que consta de dos casas bajas, con naya y patio en el centro

Agua mineral natural Furgante y Curativa de las afecciones, herpes, seborreas, sarna erisipela y, en general, LAS ENFERMEDADES DE LA PIEL. Insustituible en las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y especiales de la mujer. No se vende el agua a medida, sino en botellas con los corchos sellados. Madrid.—Jardines—15 Más de medio siglo de uso universal en bebida y en baños

LOS CATARROS CRÓNICOS ASMA, ACCESOS DISNÉICOS, RONQUERAS sean las que fueren su intensidad y su carácter, SE CURAN SIEMPRE con el JARABE PECTORAL ANTISÉPTICO del Dr. GREUS SEDANTE de la Farmacia Viuda del Dr. GREUS, plaza Sta. Catalina, 4, frente a la calle de Zaragoza, y en su laboratorio, calle de Peris y Valero, letra N.—VALENCIA.

¿Conoce usted la FITINA LA FITINA es el alimento natural de Fósforo tal como lo producen los vegetales LA FITINA favorece la asimilación y estimula poderosamente el apetito. LA FITINA aumenta las fuerzas intelectuales; fortifica el cuerpo. LA FITINA es indispensable para todos los que sufren de decaimiento, debilidad general y falta de energía.

Subasta Se subastará y rematará, el día DIEZ del próximo mes de Febrero, a las once horas, en el despacho del notario de esta capital, D. Pantaleón Lora, calle de Caballeros, número 33, y con intervención del corredor colegiado don José Torrens, que habita en Torno del Hospital, número 1, las fincas siguientes:

Quintas de 1909 Sociedad Mútua de Padres de Familia Por 500 pesetas REDENCION DEL SERVICIO MILITAR Oficina: D. Juan de Villarsana, número 5, entresuelo. Oficiales de sombrerera y aprendices se necesitan. Plaza de Santa Catalina, 10, principal.

Compañía de vapores para el comercio de España. Saldrá de este puerto el día 11 de febrero, para Barcelona y pasaje. Saldrá de este puerto el día 11 de febrero, para Barcelona y pasaje.

Servicio de vapores para Hamburgo. Saldrá de este puerto el día 11 de febrero, para Hamburgo y pasaje. Saldrá de este puerto el día 11 de febrero, para Hamburgo y pasaje.

Servicio regular de vapores para Londres y Amberes. Saldrá de este puerto el día 11 de febrero, para Londres y Amberes y pasaje. Saldrá de este puerto el día 11 de febrero, para Londres y Amberes y pasaje.

Vertical text on the right edge of the page, including fragments of other advertisements and news items.